

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO
España 1 25
Extranjero (Unión Postal) 2 50
Número suelto 5 cts.
Id. atrasado 10

HORAS DE DESPACHO
Redacción: De las once de la mañana a las seis de la tarde y de las diez de la noche a las cuatro de la madrugada.
Administración: Desde las siete de la mañana hasta las diez de la noche.
TELÉFONO N.º 27
OFICINAS: Conquistador, 30

INFORMACIONES «PORTEÑAS» 860 mil españoles

Faena del oficio levóme hoy muy de mañana a la Darsena Norte, en el momento preciso, que ayudado por un remolcador, atracaba de costado al muelle el vapor italiano «Bologna» junto a uno de los grandes tinglados de la Aduana.

Los inmigrantes con jublosa algazara saltaban a tierra, no con ligeros atillos pendientes de un palo a modo de percha como creen muchos: a todos les esperaban manos y brazos amigos; pocos esperaban la llegada de los tranvías, y en coche después de acomodar sus baules y maletas se dirigían al centro de la ciudad sin aceptar las ventajas de cama y comida gratuita que en el próximo Hotel de Inmigrantes ofrecen la administración del Estado Argentino.

No forman rebaño que huye; son ejército de animosos trabajadores que se disponrán a la penetración pacífica; en la Argentina existen miles de leguas cuadradas de tierra con ricas entrañas que esperan la mano que las fecunde y acaricie para devolver prodigas, millares por uno.

Junto a la Darsena, en un Hotelito blanco de arquitectura sencilla y de líneas sobrias, está ubicada la Dirección de Inmigración. Ascendi al piso principal por una escalera bañada por el alegre luz; un negro me anunció al Doctor Aloia Director de Inmigración, que sin molesta antelara me recibió con muestras de benevolencia y dando de mano a múltiples y complejas ocupaciones se dispone a escucharme.

«Están muy lejos—me dijo el Doctor al conocer mi curiosidad periodística—aquellos tiempos en que los inmigrantes llegaban a la Argentina implorando, o poco menos, apoyo oficial; hoy, todos llegan llamados por deudos o amigos, a las pocas horas de romper tierra se esparcen hacia el interior merced a la excelente red de los ferrocarriles argentinos que pone alas a sus pies.

«Desde hace algunos meses, el contingente mayor de inmigración es el español, que supera en mucho al italiano. Causaa? Sólo pueden conocerse allá; la constitución político-social, el estado más o menos floreciente de su agricultura, de sus industrias... algo sin embargo puedo decirle a usted; el carácter bondadoso y poco amigo de pendencias, la frugalidad y la inteligencia para el laboreo de las tierras, amen de la facilidad del idioma, hacen muy apreciados los servicios de los españoles.

En la capital quedan muy pocos; las pampas les atraen. Faltan en la ciudad porteña buenos criados de servicio y cocineras que conozcan algo su profesión. Se paga a las primeras de 35 a 40 pesos nacionales al mes y 50 a 60 a las segundas.

«Diez y ocho duros al mes de solada! ¡28 a una media cocinera!
«Qué lástima, me digo que sean tan atraentes las tardes domingueras del Borne!

Me levanto para estrechar la mano del Doctor Aloia.
Desde la ventana, oteo el río de aguas color siena; llega hasta mi el áspero sonido de los vapores que entran y salen con las risas alegres de los que llegan bien templado el espíritu para la lucha.

«Ochocientos sesenta mil españoles trabajan en la Argentina!
El dato es oficial y se lo debo al Doctor Aloia.
Y es lo que ellos dicen... trabajar, por trabajar, aquí se vive.

Andrés CORZEULO.
Buenos Aires, 11-2-1910

más de una exacta visión del lado ridículo de las cosas y del contraste brusco de los elementos absurdos de la vida.

Entre las graciosas é intencionadas caricaturas presentadas por Bagaria figuran la de Melfren, Torres y Gener, Rusñol, Guimerá, Salvador Andreu, Casas, Pompeyo Gener y otras de personas aquí conocidas.

Bien satisfecho puede estar Bagaria del resultado de esta exposición, pues todos los cuadros expuestos llevan ya el mágico cartelón «adquirido».

Esta exposición habrá venido a perjudicar en cierta manera el buen éxito de la que inaugura esta tarde a las seis en los salones de la Casa Reig, del paseo de Gracia, Antonio Gelabert.

Sin embargo, no cabe duda de que Gelabert triunfará con sus cuadros y tablas que revelan un arte sincero que rehuye los procedimientos del academicista.

Los amplísimos salones de la Casa Reig, ostentaban esta mañana, intercalados entre primeros muebles imperio y *modern style*, los lienzos de Gelabert, ofreciendo en conjunto hermoso aspecto.

Seguramente la obra de nuestro joven amigo será visitada y estudiada por la crítica, haciendo ésta justicia a las cualidades que la avaloran.

Como un meteoro ha pasado por el escenario del teatro Granvía la revista *La Veu del Poble* y *el Poble de la Veu* en la que se satirizaba a los elementos catalanistas de la derecha y de la izquierda y también a diferentes artistas y escritores entre ellos a Santiago Rusñol y a Gabriel Alomar; a este último se le presentaba con una «puerta—exportula—y se le hacía decir que futeaba al *Sarcum*, y que se prodigaba en demasia; el autor, aunque anónimo para el público de la Gran vía, me consta que es el esperantista señor Pujola.

Todos los días viene la prensa haciendo conjeturas sobre la marcha para la corte de nuestro paisano el Capitán general de Cataluña Don Valeriano Weyler y respecto a si ha dimitido o no su cargo.

Desde luego puedo afirmar que el Marqués de Tenerife no saldrá de Barcelona hasta el lunes o el martes; que permanecerá en Madrid contados días y que no dejará el mando militar de Cataluña hasta después de celebradas las elecciones generales.

El día 10 próximo los amigos y admiradores de Enrique Borrás y Santiago Rusñol despedirán a estos en su viaje a Buenos Ayres, con una cena íntima, en cuyas listas de inscripción figuran ya gran número de escritores y artistas.

Los excursionistas permanecerán seis meses en la capital argentina, recorriendo además otras poblaciones importantes de aquella república.

El sport de la aviación va tomando gran incremento en las capitales que se preocupan por toda innovación progresiva.

Aquí, desde que se presentó en el Hipódromo Mr. Mamet con su aeroplano Bierlot, en los centros recreativos y aristocráticos no se habla sino de aviación.

El próximo día 10 la «Asociación de Locomoción Aérea de Barcelona» celebrará una exposición aeronáutica de modelos reducidos en la que figurarán los distintos aparatos recientemente ideados.

Durante la exposición se darán conferencias y proyecciones cinematográficas de aviación.

cuales saca rentas suficientes para pagar los gastos del presupuesto, y todavía sobre una buena cantidad que se emplea en obras caritativas.

Klingenberg es uno de los pocos pueblos donde no se conocen las contribuciones. En Orb (Austria) hay bastantes hoteles y sitios de recreo gratuitos, y además, el Ayuntamiento reparte de vez en cuando dinero del que sobra después de cubrir todas las atenciones.

Algunas compañías ferroviarias de Rusia se han distinguido dando comida gratis a los viajeros.

En San Petersburgo hay un hotel propiedad de una Compañía donde pueden hospedarse y comer gratuitamente los viajeros de la línea.

Las empresas de ferrocarriles de Norte América tienen jardines en las líneas, y con las flores que en ellos se crían se hacen ramos para obsequiar a los viajeros.

Desde noviembre hasta abril, el viajero que llega a Godstone, lindo pueblito de Inglaterra puede tomar una sopa sin pagar nada y todos los domingos del año se da, el que lo desea una excelente tajada de croast-beef.

Tres días al año, en Norwich, se sirve a quien la quiera, una substanciosa comida, compuesta de sopa, carne asada, patatas, verdura y un jarro de cerveza sin mas obligación por parte del comensal, que entrar en la iglesia y rezar en voz alta una oración por la salud de los Monarcas de Inglaterra reinantes.

En Rochester (Inglaterra) hay o había un hotel donde todo pobre que llega encuentra cena, cama para pasar la noche y dos reales en dinero al ausentarse a la mañana siguiente.

En Coleshill también hay un establecimiento como el de Rochester, pero en él no se dan los cincuenta céntimos.

En muchos pueblos de Inglaterra no cuesta nada casarse, y en Slopton se entrega de balde a todo el que fallece, y si los asistentes al entierro son pobres se les da un pan, un pedazo de queso y un cuartillito de cerveza.

El gobierno de la India publicó hace tiempo una orden disponiendo que en todas las estafetas de Correos rurales se vendiesen paquetitos de quinina a dos céntimos y que se regalasen al que no tuviera tan ínfima cantidad.

Hay que tener presente que en aquel país la quinina es la medicina principal de los indigenas.

Días atrás murió en la clínica quirúrgica de Freiburg (ducaldo de Baden) la mujer de un pobre campesino.
La autopsia del cadáver fué verificada sin avisar previamente al marido, y cuando éste se presentó para ver por última vez a la que en vida había sido su amante compañera se le mostró el cadáver de otra mujer.

Es de suponer la estupefacción del infeliz al desconocer aquella fisonomía.
Los empleados del hospital se esforzaron en convencerle con todo género de embustes, y el aldeano quedó conforme en su apariencia.

El día del entierro, el viudo hizo abrir el ataúd y volvió a mirar atentamente las facciones de la difunta antes de proceder al enterramiento.

Esta vez su convicción fué completa, y exclamó a grandes voces:
—¡Se me engañó! ¡Es mentira! ¡No es éste el cuerpo de mi mujer!

Ante la energía de sus protestas, no hubo más remedio que buscar el verdadero cadáver de su esposa, cuyos restos despedazados por el bisturi, se encontraban mezclados con los de otros cadáveres.

mis, que se deprime, extendiéndose y llegando a cubrir la totalidad. El túberculo acaba por podrirse, y si el mal no es tan intenso, se endurece la parte sana.

Tratamiento.— Como es fácil comprender ha de ser preventivo.
Un poco antes de la época de la floración se aconseja apocar fuertemente las matas.
Pero sobre todo hay que aplicar pulverizaciones cúpricas antes de la floración y 15 días de intervalo.

Recomendamos la «Bouille instantanée» Eclair de Velmorlet a Villefranche Rhône (Francia), y base de acetato neutro de cobre. Se envía por paquetes de 2 kilogramos y en cajas de 24. Cada paquete da la cantidad para 100 litros de líquido.

La acción eficaz, activa y duradera de este producto le coloca en primer lugar entre las preparaciones cúpricas; ni como las hojas, ni hay insuficiencia de cobre.

Se disuelve instantáneamente en el agua, no forma grumos, queda limpiada y no entorpece los pulverizadores.
En segundo término recomendamos el caldo Bordelés.
Sulfato de cobre 1 kilogramo.
Cal grasa, 2 kilogramos.
Agua, 100 litros.

Este producto es muy usado para fibrar la vña del mildiu, pero como en las comarcas en que está más generalizado el cultivo del túberculo de la patata, no hay vñedo, indicamos el modo de prepararlo:
Se obtiene en una portadera la disolución del sulfato de cobre, y en otra al lechada de cal; se vierte esta en la primera poco a poco y nunca al contrario, teniendo cuidado de remover la mezcla durante la operación.

No puede precisarse la época de los tratamientos que se aplicarán con pulverizadores ordinarios como los que usan los vñederos, pues esto depende de la marcha de la estación, pero sí debemos indicar, que cuando haya frocadas, días lluviosos o nubosos, debe sulfatarse para prevenir el mal, ya que una vez invadida la planta no hay remedio.

Recomendamos también sumergir antes de la plantación los túberculos, en igual disolución que indicamos para el sulfatado, sobre todo este año, ya que en el pasado se desarrolló tanto la referida enfermedad.

Deben quemarse las hojas y ramos atacados y no cubrir los túberculos con las referidas matas secas y atacadas. Tampoco deben llevarse estas al estercero, pues es evidente que es un medio de propagar la enfermedad.
Por último debe evitarse el cultivo en sitios húmedos y bajos, o aumentar en este caso los sulfatados.

Mildiu del tomate.— Algunas Juntas locales han denunciado esta enfermedad casi endémica en muchos pueblos.
El remedio es el mismo que el indicado para el mildiu de la patata.
El ingeniero agrónomo social agrario ISIDORO AGUILO
Gerona, Febrero de 1910.

De Política Declaraciones de un ex-ministro.

He aquí las declaraciones que el ex ministro de Gracia y Justicia Sr. Martínez del Campo; hizo a un redactor de *El Mundo*.
—Es bien notorio—nos dijo el señor Martínez del Campo—que sin solicitarlo, el jefe lustré del partido liberal, para ocupar la cartera de Gracia y Justicia. Acepté, convencido de que los hombres públicos nos debemos a la opinión y en todo momento hemos de subordinar nuestras comodidades particulares a las conveniencias generales.

Cree que después de cuarenta y cinco años de no interrumpidos servicios en las distintas jerarquías de la Magistratura, a las que me llevó la fortuna, podía continuar siendo útil al Poder judicial, haciendo labor encaminada a reformar y mejorar los organismos de la justicia, traduciéndolo en preceptos legislativos si continuaba asistiendo a la razón y a las fortunas ideas de las que expuse en mi discurso de apertura de Tribunales sobre puntos como los de organización, régimen e independencia judiciales, con el norte del abarataamiento verdad de los procesos y su necesaria rapidez.

Consagrado toda mi vida a servir lealmente a la justicia comencé con amor de viejo aquella labor, dentro de un absoluto respeto a la ley, no abriendo senda, sino camino, para separar al Tribunal Supremo de todo organismo judicial, con suprimir el límite de edad en las jubilaciones y llevando al alto Cuerpo elementos de cultura y de experiencia profesional, y por de pronto, grandes ilustraciones de la cátedra, a las que seguirán otras y del foro. El abaratamiento de la justicia no se logra con reformas parciales de Arancel, sino suprimiendo instancias y creando arbitrajes autorizados é impidiendo la duración de los pleitos.

Cuando más acaricaba estos proyectos, que sucesiva y pausadamente iba someter al Parlamento, me sorprendió la para mi inopinada crisis.

A las tres de la tarde vino a mí como un amigo preguntándome si sabía lo que ocurría. Le contesté que no sabía nada. Después me dijo.—«Están justados en crisis.—No se nada. A las seis estamos citados a Consejo.»

Momentos después era llamado a la Presidencia, y allí me enteré de todo lo que estaba ocurriendo. A las seis fui citado para recibir juramento al presidente del nuevo Gobierno.

He de advertir que mientras fui ministro no dejé de saber—así lo creo—nada de lo que supiera importante el pre-

sidente del Consejo. Los ruidos de la calle sólo a ruidos sin contenido podían sonarme.

Hemos sido vencidos, somos unos vencidos. Confieso que es para mí un título de honor el haberlo sido. Monárquico y liberal nací y monárquico y liberal he de seguir siendo, aunque no de la rama proscriba.

La intervención del Sr. Montero Ríos no ha servido para remediar nada de lo que ya había ocurrido. De sus gestiones para la unión del partido liberal, poco me conozco que la carta; mis relaciones de respeto y afecto con este hombre insigne me tienen en la inclinación de creer que hace siempre bien.

MI actitud—siguió diciendo el ilustre ex ministro de Gracia y Justicia—es la de estar resultadamente al lado del señor Moret, y el decir esto digo que éste no ha de ir por camino que yo no deba seguir.

Moret me sacó del puesto en que estaba, y estoy en el deber de no desertar de la bandera que abracé cuando puede creerse abaido.

A su lado, pues, seguiré lealmente a usted lo que me cueste, para ser Gobierno o para no serlo. Soy hombre de convicciones arraigadas y propias, y no vario sin razón de postura. No seré cosa diferente de lo que he sido; entiendo que las relaciones de familia, como las sociales, son compatibles con las opiniones políticas más distintas. No faltará ni voto al señor Moret.

No creo que el señor Moret se retire en estas circunstancias de la vida pública. Hombres de sus extraordinarios méritos, no deben hoy abandonar la política. Sus condiciones principales, las más eminentes, son, por otra parte, incompatibles con el quietismo; Moret es un gran patriota a quien, no muy tarde, se hará justicia.

Yo estoy acostumbrado a oír: «Señor, esta es Castilla, que así levanta a los hombres como los humilla». El señor Moret no está representado en el actual Gobierno. Es evidente que éste no representa a todo el partido liberal, del que aquí es jefe. No es, pues, aventurado suponer que en estas condiciones, el señor Moret no le prestará apoyo de un ministerial ferviente, pero no olvidará que le componen liberales.

En cuanto al programa del Ministerio, si se entiende por programa lo que es y significa el presidente del Consejo, cifra y compendio de una historia gloriosa, creo que no lo realizará. Si me equivoco, aplaudiría, como aplaudiré todo lo que se haga en defensa de la Monarquía, con dirección y orientación liberales. Deseo que Dios consienta al hombre eminente que preside el Gobierno grandes aciertos y toda la fortuna que necesite; pero temo mucho que se frusten sus empeños.

Creo que contra la voluntad del Gobierno vienen a caballo los conservadores. No ha visto ni ve por donde, pero vienen. Ya parece que salen a marcar el rumbo las tropas de los cuarteles. Y eso es un mal positivo para el triunfo de las ideas liberales.

El partido liberal, si no está deshecho atraviesa grave crisis, como la pasara el partido conservador.

Tengo la convicción de que si el Gobierno del señor Moret hubiera hecho sus elecciones, dada la energía con que estaba procediendo, y que hablan Europa, Cataluña, Melilla y otras bocas, no habrían venido al Parlamento 40 republicanos ni 60 conservadores.

Ahora no ocurrirá eso, y el Gobierno vivirá poco tiempo, vivirá mal y caerá peor. Quiero de corazón equivocarme.

EN EL SENADO NORTEAMERICANO

Una sesión muy regocijada
El general Gordon se despide de sus compañeros.—Discurso cómico.—Risas, canciones y otros excoos —Los senadores bailan el «cake-walk».

El Capitolio Washington ha sido teatro de una sesión memorabile, con motivo de la despedida del senador Mr. James Gordon, general de las Milicias que cesaba en el mandato legislativo.

Los cronistas parlamentarios más antiguos no recuerdan en la historia del Senado americano sesión más regocijada, ni que haya divertido más a los respetables senadores y a los espectadores concurrentes a las tribunas.

James Gordon, que además de general de las Milicias es archimillonario, tenía la ambición de cubrirse con la toga senatorial; deseó por que fin pudo ver cumplido, siquiera por poco tiempo.

jó a los senadores que se dejaran de luchas políticas, y que se amasen los unos a los otros, como dice el Evangelio. Se oyeron nuevas carcajadas. Lo de la fraternidad y el desprendimiento político en la Patria de los Politians y el Tammany y hall hizo mucha gracia a los senadores.

El orador, cada vez más seguro de su éxito, añadió:
«Si alguno de los presentes no está conforme con mis palabras, que saque su pipa y que se ponga a fumar.»

Los senadores seguían desternillándose de risa.
(*Varias voces*; ¡Todos estamos conformes! ¡Que siga, que siga el senador!)
Entonces Gordon, que, como ya se ha dicho, es archimillonario, púsose a explicar a los senadores que su única desgracia en el mundo consistía en haber heredado tantos millones.

«Me estorban—añadió—, y hasta que no me he ido desembarazando de ellos, no he comenzado a ser feliz.
Una parte de esos millones la gasté en dar de comer a millares de antiguos esclavos, habitantes en mis propiedades; otros cuantos millones los he repartido entre los amigos que me han pedido dinero y no me lo han devuelto. ¡No dudareis que yo tengo muchos amigos!»

(*Varias voces*; ¡No! ¡No! Y ahora tendrá usted muchos más).
«Ya sé que estos no son los procedimientos del señor Rockefeller; pero sí lo síguera, sería más feliz.»

Después Gordon habló de las costumbres de los negros, que había estudiado a fondo; de sus canciones y de sus danzas.
De diversos lados de la Cámara sonaron voces.
«Que cante un tango! ¡Que baile un «cake-walk»!

El orador que además de general de las Milicias y archimillonario es hombre complaciente, subido encima del escaño se arrancó por el *Old Black Mammy*; una canción típica de los negros de la Luisiana.
Las carcajadas apenas si dejaban ya oír la voz del general Gordon.

El vice-presidente Mr. Sherman, que presidia la sesión, olvidado de la seriedad del cargo que ejercía reía también.
Algunos senadores coreaban el *Old Black Mammy*; mientras otros, despojándose de sus americanas, comenzaron a bailar, en mitad del hemiciclo, un «cake-walk» bastante animadillo.

El público de las tribunas tomaba también parte con sus risas y sus gritos. ¡Fué el disloque!
Mister Sherman se creyó en el caso, por fin, de llamar al orden a Mr. Gordon rogándole pusiera término a su notable y regocijado discurso.

El orador, un tanto extrañado de que quisieran interrumpir un discurso que tal efecto producía se despidió entonces de todos sus compañeros, diciendo que no olvidaría nunca aquella despedida.
(*Varias voces*; ¡Nosotros tampoco.)
Antes de sentarse, Mr. Gordon puso en manos del presidente, y como recuerdo de un libro de poemas que él había escrito.

Este rasgo final puso el colmo al entusiasmo. Los senadores aclamaron a Mr. Gordon, y desfilaron por delante de su escaño para facilitarle y darle gracias por el buen rato que les había hecho pasar.

La sentencia contra Macías

En la sentencia dictada contra el señor Macías del Real, se declara: Primeramente; no haber lugar a la nulidad de lo actuado. Segundo; que el escrito origen de esta causa entraña en un sólo hecho la comisión de dos delitos, uno militar de insulto a superior constituido en autoridad y con ocasión del servicio, previsto en el artículo 265 del Código penal de la Marina de guerra, y otro común de insulto a los ministros de la corona, cometido fuera de su presencia y en escrito que no le está dirigido, previsto en el Código penal ordinario. Tercero; que ambos delitos deben separarse para ser aplicados a los delitos y penas que respectivamente comprenden. Cuarto; que es autor de ambos delitos el acusado don Juan Macías y del Real. Quinto; que no son de precisar circunstancias modificativas de la responsabilidad contrai-

da, pero sí la escasa trascendencia de los delitos cometidos. Resolución: En consecuencia se revoca la sentencia dictada en esta causa por el Consejo de guerra de oficiales generales, y se condena a don Juan Macías y del Real, en concepto de autor del delito militar, consumado, de insulto a superior militar, a la pena de cuatro años y un día de prisión militar menor, que producirá el efecto de suspensión de empleo durante la condena; sirviéndole de abono para el cumplimiento de las dos el tiempo que lleva sufriendo prisión preventiva; y no habiendo responsabilidades civiles que exigir, se alza el embargo trabado para este efecto.

PALMA

La Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares desando dar al público las mayores comodidades posibles, ha resuelto que desde el 1.º del corriente mes de Marzo se admiten en la Sucursal que tiene abierta en Santa Catalina el desempeño de los préstamos que se hayan realizado en la misma.

Ayer se practicó la autopsia al ca-

VINOS

Cosechados por el Excmo. s. n. Marqués de Vivot. Se venden en la calle de la Campana, números 5 y 7, a 0'15, 0'20 y 0'35 pesetas el litro.

dáver del infortunado Juan Vallespir Soler, que falleció a la llegada del tren, [apreciándose los médicos una afección pulmonar crónica, inflamación de las meninges y tubérculos en los pulmones en estado de general supuración, cuyas graves dolencias le ocasionaron la muerte.

Se están subsanando en el piso de la calle de San Miguel, las deficiencias encontradas en el mismo por la Comisión receptora y que hizo que las obras no fueran recibidas por el Ayuntamiento.

Con tal motivo se halla interceptado el tránsito rodado por aquella calle.

Ayer por la mañana un muchacho tuvo la desgracia de producirse un corte con una cuchilla de zapatero en la mano izquierda, siendo curado en la casa de socorro.

Para los efectos de reclamación se hallan expuestas al público en la Secretaría del Ayuntamiento de Bañalbufar, las cuentas municipales correspondientes al año 1909.

El inspector de viveres de la plaza de Abastos decomisó ayer varios cestos de naranjas por no reunir las debidas condiciones para la venta.

El señor Juez de instrucción del distrito de Inca, cita, llama y emplaza a José Cobo Tomás para que en el plazo de cinco días se presente en dicho Juzgado a declarar en la causa que se le sigue por el delito de contrabando.

Ayer continuó remando en esta ciudad un tiempo variable pues por la mañana continuó presentando el cielo mal cariz; por la tarde se despejó luciendo espléndido, sol con una temperatura agradable.

Se halla vacante la plaza de mozo de estrados de esta Audiencia con el haber de 650 pesetas anuales y casa habitación.

Igualmente está vacante la plaza de cartero de Luch, con 100 pesetas anuales.

Hemos recibido el número de «Le Turiste Algérien», órgano de la sociedad «Les amis réunis».

Dicho número publica varios fotografías de la visita que hizo dicha sociedad a Palma en Agosto de 1908.

Por noticias particulares sabemos que los ejercicios espirituales para hombres, que anualmente se celebran en la iglesia de Montesión, durante la semana de Pasión, correrán este año a cargo de los Rdos. padres Ruiz Amado y Casas.

Mañana domingo en la sociedad «La Obrera Mítica» se celebrará una velada literario-musical la cual empezará a las ocho de la noche.

Esta velada es la primera de una serie que se celebrarán a beneficio del dispensario de aquella sociedad. Tomarán parte en ella, el quinteto de guitarras y bandurrias que dirige el señor Figueras y el cuarteto que dirige don Antonio Coll.

Los señores Fuster (A.) Fuster (B.) y Binimelis leerán poesías. La velada terminará con varios baillales.

¿Seguirá la sequía?

Un periodista barcelonés, redactor de «Las Noticias» ha celebrado una entrevista con el Director del Observatorio Meteorológico de la Universidad de Barcelona sobre la pertinaz sequía que allí como aquí es la preocupación de todos.

De las manifestaciones del señor Alcobé, transcribimos a continuación las que tienen carácter general, por ser materia equi de triete actualidad, la pertinaz sequía:

«Sabido es que los fenómenos meteorológicos obedecen a leyes muy complejas, y esto es debido a que una modificación atmosférica cualquiera no es efecto de una sola causa, sino de muchas, y está relacionada no sólo con las circunstancias climatológicas locales, sino también con las circunstancias y a veces también con otras lejanas. Además es innegable la influencia de las fases de la luna, y, al parecer, también de la actividad solar. Y si generalizamos puede presumirse que influyen otros cuerpos celestes.

Digo esto último adelantándome a una pregunta que hoy es frecuente hacer a los meteorólogos.

«La proximidad de los cometas influirá también?»

En general creo que sí; pero asegurar ni siquiera presumir, si la influencia ha de ejercerse dando lugar a tal o cual fenómeno ordinario o anómalo, hoy por hoy no es posible contestar ni remotamente.

Todo el mundo sabe que las bajas presiones atmosféricas suelen ir acompañadas de días lluviosos y viceversa. Sin embargo, en Barcelona he observado que, en Enero, con presiones barométricas excepcionalmente altas, suelen ser frecuentes los días lluviosos. Pero este año ni se han presentado dichas altas presiones, ni los días lluviosos.

Lo que en esta región más influye en el régimen de las lluvias, es la dirección del viento. Pocas veces lueve con viento Norte; más a menudo con viento Sur, casi siempre con Levante, y casi nunca con Poniente. Llevamos largo período de persistentes vientos comprendidos entre el SO. y NO., y esta es la principal causa de la actual sequía. El mal se agrava porque la velocidad de dichos vientos

es extraordinaria, siendo frecuente que el anemómetro acuse más de 1000 kilómetros en veinticuatro horas. Esto produce una rápida evaporación, y siendo ya de sí muy seco el aire poniente, a no cambiar la dirección del viento persistirá la sequía.

«¿Persistirá la actual sequía? Esto depende en primer lugar de que persista ó varíe el actual régimen de los vientos. Es de presumir que este régimen cambie pronto, pues en los últimos años durante el mes de Marzo han dominado los vientos SE., S. SO. Pero también es de recordar que en 1902 dominó el NO., a causa de lo cual durante todo el mes apenas cayeron 5 mm. de lluvia; y aun así, a pesar de soplar varios días viento SE. (dominaron NE. y SO.), apenas lloviznó algún día.

Pero creo que no se debe ser del todo pesimista. Precisamente ayer mañana se acentuó la brisa del SE., y en el cielo, semi-cubierto, había buena cantidad de cúmulus-nimbus. Además la humedad relativa ha sufrido un regular aumento. Todo lo cual son síntomas de buen agüero. Si el barómetro bajara creo que tendríamos lluvia. Pero desgraciadamente permanece alto. Esto es hoy el único síntoma contrario a la próxima lluvia.

Semana Deportiva

Suscripción pública abierta por el Fomento del Turismo para atender a los gastos de la Semana Deportiva:

Table with 2 columns: Name and Amount. Total: 2.796'75 pesetas. Se continuará

De Sociedad

A bordo del vapor «Miramar» llegaron ayer de Barcelona, don Federico Ruf, don José Oliver, don Francisco Garcia, don Pedro M. Prats y don Andrés Batillera.

También llegó nuestro amigo y colaborador don Pedro Ferrer Gibert.

Desde ayer se encuentra en Palma de regreso de Barcelona el canónigo de esta Catedral don José Vidal.

Al objeto de recorrer la isla llegó ayer el doctor Weber, acompañado de su señora.

En el vapor «Isleño» salieron para Ibiza, don Alejandro Gonghimi y don Jaime Cova.

En el mismo vapor se embarcaron para Alicante, don Ramiro Royo, don José Curriel, don Luis Hirau, don Miguel Morey, don Pascual Alegre y don Mariano Aguirre.

Por la Subsecretaría de Instrucción pública han sido nombrados maestros interinos de Inca, Felanitx, Manacor (Baleares), respectivamente, don Jaime Morro Oliver, doña Juana Belli y don Bartolomé Riera.

En el convento de Santa Catalina de Sena ha pasado a mejor vida la religiosa Sor Ursula de San Rafael Liadó y Oliver, natural de Campos, a la avanzada edad de 82 años y a los 57 de vida claustral.

Durante este desempeño la finada importantes cargos entre ellos el de Superiora. Que Dios haya acogido en su seno el alma de la finada.

Ha fallecido víctima de corta y cruel enfermedad el joven Jaime Tomás y Pizá a la temprana edad de 26 años.

D. E. P. Era sobrino de nuestro paisano don Jaime Pizá y Roselló doctor propietario de una Farmacia de Madrid y también sobrino de don Angel Pulido Fernandez y don Ramón Pulido el primero exdirector de Sanidad y laureado pintor el segundo.

Reciba su familia la expresión de nuestro pésame como a su principal don Bartolomé Catalá en cuya casa ocupaba el finado un cargo de importancia.

El abastecimiento de agua

Ayer se empezaron conforme había aplicado el Alcalde al contratista, las obras para la instalación de una bomba y motor para la extracción de agua del pozo de Santa Margarita.

A las doce de la tarde el señor Alcalde acompañado de varios señores Concejales estuvo en el citado pozo inspeccionando los trabajos que se estaban realizando.

Dada la actividad desplegada ayer hace presumir que dentro de breves días empezará el funcionamiento de los aparatos.

El servicio de farmacia del Lazareto de Mahon

Desde el día 1.º de Enero del año actual se hallaba pendiente de resolución el contrato llevado a cabo por el Director de Sanidad del puerto de

Mahon y el farmacéutico don Florian Ruiz Bueno, y el pliego de condiciones firmado para el servicio de Farmacia de aquel Lazareto.

Por fin se recibió ayer la Real orden aprobando dicho contrato y pliego de condiciones.

Su duración será por un año si se considera conveniente.

Para ambos servicios se abonará al contratista la suma de 2.000 pesetas anuales en concepto de subvención, pagaderas por trimestres vencidos y previa la debida justificación.

Del Ejército

Se ha dispuesto que los capitanes de Infantería E. R. don José Villanueva Martínez, del regimiento de Palma número 61 y don Escolástico Paugua Garcia, del de Inca número 62, pasen destinados respectivamente, al regimiento de Inca número 62 y a la zona de Madrid núm. 1.

Se ha dispuesto que el teniente coronel ascendido de la comandancia de Baleares don Guillermo Roselló Aloy, pase a mandar la de Zaragoza.

Mallorquines en la Argentina

En «El Bolear», órgano de nuestros paisanos en Buenos Aires leemos las siguientes noticias:

«Se halla entre nosotros de retorno de una gira por las provincias como Director de orquesta de la compañía de zarzuela del señor Falconer, nuestro apreciado amigo y consocio don Francisco Morey.

«En el vapor «P. de Sestrútegui», se embarcó para la Roqueta nuestro consocio don Miguel Vanrell, quien marcha a aquella isla para contraer matrimonio con la señorita Margarita Suau, vecina de Buñola.

«Otra vez se ha mostrado propicia la Diosa Fortuna con otro comprovinciano nuestro, el ex-tesorero de nuestra Sociedad don José Gabarró.

«Eh la jugada de la lotería tuvo la ocurrencia de jugar un quinto de la serie de 100.000 pesos en sociedad con su dependiente, resultando por lo tanto premiado con la bonita suma de 19.000 pesos ó sean 9.500 pesos cada uno.

«En el «Príncipe Umberto» llegó a esta nuestra comprovinciano don Ricardo Salvá que desde el 20 forma parte de la redacción de «La Razón», el más importante diario de la tarde en la capital de la Argentina.

«La Razón» le encargó de un estudio de las repúblicas Sub-Americanas para un número extraordinario que se publicará con ocasión del Centenario sin dejar de tomar parte en las informaciones diarias.

Días pasados llevó a cabo un reportaje con el leader del socialismo argentino Dr. Alfredo L. Palacios, que fué muy comentado, siendo felicitado nuestro paisano por muchos periodistas criclos.»

El impuesto sobre carretones

Como recordarán nuestros lectores el año último el Ayuntamiento tuvo que desistirse de la cobranza de la contribución sobre los carretones con rueques por haberse declarado por la superioridad que no podían clasificarse como carruajes de lujo.

Este año el Ayuntamiento creyó y consignó en el presupuesto un nuevo impuesto de quince pesetas sobre cada corretón de dos ruedas con muelles no considerados como de lujo.

Se aprobó el presupuesto con el impuesto. Ahora el Ayuntamiento ha formado el oportuno padrón de aquellos para exigir el pago.

Enterados de ello los dueños de carretones han presentado una solicitud en contra del impuesto de referencia por considerarlo antilegal.

De dicha solicitud se dará cuenta próximamente al Ayuntamiento.

Previsión del tiempo

Para lo que resta de la presente quincena el astrónomo Steijoon hace los siguientes pronósticos:

Del 5 al 7 continuará llegando nuevas depresiones al NO. del continente, cuya acción se reflejará en el Cantábrico, donde se registrarán algunas lluvias particularmente el lunes 7.

El martes 8 descenderá al NO. de Francia y al Cantábrico una depresión procedente del NO. de Irlanda y otro núcleo de fuerzas se presentará en el N. de Escocia. Se perturbará el estado atmosférico en la Península y se producirán lluvias, especialmente desde el NO. y N. al centro, con vientos del segundo el tercer cuadrante.

El miércoles 9 la depresión del NO. de Francia se hallará en el Mediterráneo superior, y la de Escocia, que habrá bifurcado, tendrá sus centros de acción en el mar del Norte y Escandinavia. Se registrarán lluvias y algunas nieves en nuestras regiones, principalmente desde el Cantábrico al paralelo central, con vientos del tercero al cuarto cuadrante.

Los centros de baja presión del mar Norte y Escandinavia habrán pasado al mar Báltico el jueves 10, y otro núcleo de fuerzas derivado de aqué los arribará al Mediterráneo. Seguirán produciéndose lluvias y nieves en la Península, particularmente en la mitad oriental, con vientos del cuarto primer cuadrante.

Del 11 al 12 persistirá en el Mediterráneo el núcleo de fuerzas mencionado, y otras depresiones del Atlántico avanzarán hacia el archipiélago Inglés y NO. de Escocia. Tiempo inseguro y algunas lluvias en nuestras regiones, principalmente desde las del NO. y N. hasta las centrales, con vientos de dirección variable.

El domingo 13 habrá un centro de bajas presiones en el canal de la Mancha y otro en las costas occidentales de No-

ruega, los cuales ocasionarán lluvias en el Cantábrico, desde donde se propagarán un poco hasta el paralelo central, con vientos del tercero al cuarto cuadrante.

El centro de bajas presiones del canal de la Mancha descenderá al Mediterráneo superior el lunes 14, y otra depresión del Atlántico llegará al N. de Irlanda. Tiempo variable y algunas lluvias en la mitad septentrional de la Península, con vientos de entre SO. y NO.

La depresión de Irlanda se hallará en el mar del Norte el martes 15, y causará algunas lluvias en el Cantábrico y en el NE., con vientos también de entre SO. y NO.

Naufragio del «General Chanzy»

Según noticias recibidas el sábado último fueron llevados a Ciudadela por el torpedero «Carquois» dos cadáveres hallados por los buzos entre restos del vapor naufragado. «General Chanzy» saliendo aquel nuevamente para el lugar del siniestro.

Al anochecer del sábado regresó el torpedero «Carquois» del lugar del suceso con buzos y una barcaza, conduciendo otro nuevo cadáver en estado completo de mutilación; el que fué como los demás, trasladado al depósito del cementerio.

Uno de los buzos que trabaja en la extracción de cadáveres del «General Chanzy» dice que en el fondo del mar donde están los restos del vapor «Chanzy» no hay nada, ni carga ni cadáveres, todo ha desaparecido arrastrado por la corriente no viéndose más que trozos de cadáveres enredados entre efectos del buque y nada más.

TEATROS Balear

El teatro estuvo anoche atestado siendo muy celebrada la película de 1.000 metros «Vida, Pasión y Muerte» de Nro. Señor Jesucristo.

Los vales que durante la semana se han repartido fueron 53 ascendiendo su importe a 125 pesetas. Esta noche debutará la atracción «Mueca eléctrica» por miss Olga y Cesar Roberts.

Notas municipales

Los asuntos puestos a la orden del día para ser discutidos en la sesión que debe celebrar la Corporación municipal esta noche ó en su defecto el lunes en segunda convocatoria son entre otros los siguientes:

Oficio del Gobernador desestimando un recurso interpuesto por D. Juan Durán relativo a la matanza de cerdos.

Oficio del Fomento del Turismo solicitando el apoyo para las fiestas de la Semana Deportiva.

Indem. de las Carmelitas agradeciendo el donativo.

Ocho dictámenes de la Comisión de obras proponiendo se conceda permiso a los señores D. Rahoul Audebert, D. Matias Juan, D. Bartolomé Pellicer, D. Antonio Alberti, D. Matias Juan, D. Jaime Reynés, D. Ramón Pons y a D.ª Catalina Beltrán para realizar obras particulares en sus respectivas propiedades.

Otro id. id. sometiendo a la aprobación del Ayuntamiento el justiprecio de la parcela expropiada a la casa calle de Socorro número 34.

Firo id. id. de igual proposición con respecto a las parcelas de avance y retroceso de la casa número 116 y 118 calle de Jaime II.

Otro id. id. proponiendo se apruebe el proyecto para la construcción de dos pasos de empedrado del Camino de Ronda.

Relación de pequeñas reparaciones de la vía pública.

Dictamen de la Comisión de Fomento y Beneficencia proponiendo que se remita al Excmo. Capitán General la credencial de mozo de la Casa de Socorro del arrabal de Santa Catalina a favor del licenciado Cristóbal Piñón y Valls.

Otro id. proponiendo se abone a la Escuela de Artes Industriales la cantidad de 375 pesetas para pago de la plaza de Ayudante repetidor de la sección Artística de dicha escuela que D. Antonio Gelabert, desempeñó interinamente año 1909.

Dictamen de la Comisión de Gobierno y Policía referente al cambio de los pitos que usen los serenos.

Dictamen de la Comisión de Hacienda y distribución de fondos.

Otro id. Pago de Imprevistos del donativo de 500 pesetas a las religiosas Carmelitas.

Otro id. Crédito para adquirir una bandera para la Cárcel.

Otro id. para construir una acera hasta el camino de los Hostaletes.

Dictamen de la Comisión de Ensanche y murallas proponiendo se construyan seis columnas de hierro fundido para el jardín del Ensanche.

EN LA CAEDRAL

Sermones cuaresmales

El orador cuaresmal P. Carceller continuó desarrollando ayer en nuestra Basílica el tema que comenzó a explicar en su anterior sermón, es a saber: la Iglesia y la libertad.

Comenzó manifestando que aquellos que definen la libertad diciendo que es la facultad que tiene el hombre de elegir entre el bien y el mal, definen solo una de las especies de la misma y añadió que la libertad actual del hombre es enfermedad y efimera.

Tales deben ser los deseos y las aspiraciones de cuantos deseen ceñir sus frentes con la diadema del heroísmo; pero a ello conduce tan solamente el espíritu de la Iglesia de Cristo.

Este espíritu, dijo, es el que dió intrepidez y celo a los Apóstoles para seguir siempre adelante cumpliendo la misión que les había encargado el Divino Maestro; fortaleza a los mártires y constancia a las vírgenes para resistir a las imposiciones exteriores y las pasiones interiores que son los mayores enemigos de la libertad del hombre.

Para demostrar que sólo en la Iglesia de Cristo se aprende la energía que da la verdadera libertad presentó el P. Carceller a la consideración de su auditorio el noble ejemplo dado por tantos ilustres razones, guerreros y sabios, matronas, doncellas y niños que conquistaron la aureola de la santidad con su generoso proceder despreciando los halagos del mundo y las persecuciones de los tiranos.

A este propósito y como final de su sermón describió el heroico martirio de Santa Lucía, la tierna doncella cristiana que por amor de Dios supo arrastrar los furores del emperador romano, sufriendo gloriosa muerte.

Movimiento de buques en nuestro puerto en el día de ayer. Procedente de Barcelona llegó a las siete de la mañana, el vapor correo «Balear».

De Newcastle entró a las doce, el vapor inglés «Ancona», conduciendo 1300 toneladas de carbón mineral.

Con lastre llegó de Cullera, el laud «San Antonio».

A las primeras horas de la mañana salió para Valencia el vapor noruego «Eros».

Para Ibiza y Valencia salió al medio día el vapor correo «Isleño».

CULTOS

Para hoy. Jubileo de Cuarenta Horas.

Continúan en las Capuchinas en honor del Sagrado Corazón de Jesús y en sufragio, de una difunta: Exposición a las seis; a las diez y media Misa cantada por la R. Comunidad, al anochecer el ejercicio del Sagrado Corazón de Jesús y reserva de S. D. M.

A Nuestra Señora de la Piedad en Santa Eulalia.

Para mañana. Jubileo de Cuarenta Horas.

Concluyen en las Capuchinas en honor del Sagrado Corazón de Jesús y en sufragio de una difunta: Exposición a las seis; a las diez Misa mayor solemne con sermón por el M. I. señor don Mateo Rotger, canónigo; al anochecer meditación, Trisagio cantado y solemne reserva de S. D. M.

En Montesión, conclusión de los ejercicios espirituales para los Congregantes de la Sección Mayor: A las siete y media Misa de Comunión general en la cual pueden ganar indulgencia plenaria todos los que hayan hecho los Santos Ejercicios; y además por concesión nuestro Rdo. M. Prelado la misma Comunidad puede servir de cumplimiento pascual para los señores Ejercitantes. Acabada la misa se dará la Bendición Papal concedida por el Sumo Pontífice a los Padres de la Compañía de Jesús; al anochecer continuará la novena de San Francisco Javier en la forma anunciada.

En el Socorro, función del primer domingo de mes: A las siete y media Misa de Comunión general para los socios de la Guardia de Honor; por la tarde a las seis y media Hora Santa con sermón por el P. Vicente Velasco.

En la Merced, a las siete y media, Misa de Comunión general para los Esclavos del Santísimo Sacramento y a las diez y cuarto Misa mayor solemne con exposición y procesión por el interior de la iglesia.

En la iglesia de los PP. Capuchinos la Archicofradía del Cordon Seráfico celebrará su función mensual con los siguientes cultos:

A las 7 y media de la mañana Comunión general con plática preparatoria por el Rdo. P. Vicente de Besahí, religioso capuchino.

A las 5 y media de la tarde, después de exponer el Santísimo Sacramento, se centrará un Trisagio popular por la Capilla Seráfica, y luego predicará el Rdo. P. Superior de la Residencia.

Una vez practicada la reserva seguirá inmediatamente, el ejercicio del Via-Crucis, como los demás domingos.

A Nuestra Señora del Buen Camino, en Santa Cruz.

Santorral. Hoy.—San Eusebio y compañeros mártires.

Mañana.—San Olegario, arzobispo y santa Celsa, vírgen.

ESTADÍSTICA. Nacimientos. Desde el día 15 al 17 de Enero.—Varones 4, Hembras 5.

Matrimonios. D.ª 15.—Don Miguel Busquets Serra con doña Juana Ana Ripoll Oliver.

Día 16.—Don Gabriel Palmer Gelabert con doña Mercedes Moner Eulita.

Día 17.—Ninguno.

Defunciones. Catalina Arrom Alzamora, 2 meses, c. S. Pedro bronquitis.—Lucas Borrego Huertas, 50 años casado, Hospital militar pneumonia.—Antonio Ferrer Salon, 57 años casado, término, hemorragia cerebral.

Maria del Pilar Cortés Forteza, 13 años, c. San Miguel, asistola.—Margarita Ripoll Barceló, 3 años, c. Socorro, catarro gástrico.—Antonía Ramis Roig,

16 días San Alonso, bronquitis.—Margarita Roselló Gilet 6 y medio años, difteria.—Jaime Comas Crespi, 53 años, soltero. c. Olsipo, congestión cerebro-espinal.—Catalina Ripoll Sans, 67 años, casada, Hospital entesitis crónica.—Antonio Liadó Barceló, meses, término, meningitis.—Andrés Serra Covas 9 años, Arrabal, carditis.

Cármen Segura Bonnin 2 años, Arrabal, difteria.—Teodoro Gimenez Aguiló, 23 años Hospital, gangrena.—Pedro Antonio Roca Garcia 80 años, casado, Hospital, debilidad senil.—Gabriel Camp Fornés, 75 años casado, término, véjiga.—Antonio Ginard Bonafé, 62 años, véjiga.—Remolares, pneumonia.—Guillermo Oliver Pol, 40 años casado, calle San Eulalia, tuberculosis crónica.

Sociedades y Corporaciones

Ferrocarriles de Mallorca

A partir del miércoles 9 del actual, los dos lunes, miércoles y viernes, desde las diez a las doce de la mañana, se procederá en las oficinas de esta Compañía al pago del dividendo activo de diez y siete pesetas y media por acción acordado por la Junta General.

Palma 3 de Marzo de 1910.—Por la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca: El Director General, Guillermo Moragues.

Sociedad del Alumbrado por Gas

Queda abierto el pago del dividendo activo acordado por la Junta General celebrada el día de hoy, todos los días laborales, a partir del lunes 21 hasta el 16 de Marzo próximo, desde las 9 a las 13 y después de esta fecha, solamente los sábados.

Los señores accionistas que no hayan cobrado en nombre propio, deberán entregar la debida autorización.

Palma 18 Febrero de 1910.—El Director Luis Pescal.

Cerveza A. DREHR de Trieste, (Austria) propia para mesa. Se recomienda a las personas de buen gusto.

Una peseta franco Depósito CENTRO FARMACEUTICO

Para curar la anemia

de mi hija Francisca, de 9 años de edad, empleé la Emulsión Scott

con gran éxito

D. José RODRIGUEZ, Puertollano (Ciudad Real), escribe lo que precede en 8 Diciembre 1908.

Curaciones cual la anterior, tan hecho que la

EMULSIÓN SCOTT

sea reconocida tanto por médicos como los padres como

la emulsión modelo

Cuando pidais Emulsión SCOTT no acepteis otra que forzosamente será inferior a la modelo en pureza, fuerza y poder curativo. La de SCOTT os curará.

¿En que se diferencia la Emulsión SCOTT legítima de todas sus imitaciones? En la legítima su acción curativa se halla dentro, en las imitaciones fuera.

Ved que sea esta la marca que vaya en la envoltura.

Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos Scott, Calle de Valencia 333, Barcelona a cambio de 75 ctas. en sellos para el franco.

BLOCH ANUNCIADOR

Es de gran tamaño y van insertados los anuncios en la parte delantera de la hoja, otro anuncio al dorso.

Nuevo sistema de anuncio de gran propagación. Para precios y condiciones puedan dirigirse a la imprenta de Amengual y Manzaner, Conquistador, 30.

IGNACIO F. REY ODONTOLOGO

Ofrece a sus clientes y conocidos su nueva clínica dental, en la calle de las Morjas, 4, 1.ª (esquina Colón y Jaime II).

SOCIOS CAPITALISTAS

Se desean para la explotación de cuantiosas concesiones, 42 pertenencias mineras y Yacimientos de petróleo. Informes Unidos 44, 1.ª

DESPACHO

de vinos generosos, rancio, moscatel, Málaga

TELEGRAMAS

LLEGADA DEL REY Y DE MARINA

Madrid 4 a las 18'35
En la estación

En el expreso de Andalucía llegaron S. M. el Rey y el general Marina, no habiendo este estado en España desde la guerra de Melilla.

Acompañaban al Rey, el conde de Serrallo y el marqués de Viana.

Al general Marina le acompañaban sus ayudantes que han venido con él de Melilla.

En la estación esperaban la Reina doña Cristina, las infantas Teresa e Isabel con sus respectivas damas, el duque de Santo Mauro, los marqueses Aguilar de Campoo y de San Felices, el Gobierno todo menos el señor Cobian que guarda cama, el general Azcárraga, el señor Maura, el conde de la Mortera, el Obispo de Sión, los gobernadores civil y militar, el Alcalde, los ex-ministros Allendesalazar y Amalio Gimeno, el director de Agricultura, Texifonte Gallego, Latorre, Leopoldo Serrano y el almirante señor Viniegra; el Capitán general señor Ríos, los generales Huertas, Tovar, Ochando, Alfau y González Parrado; los tenientes coroneles Bruguete, Pajarero y varios oficiales.

Además estaba en la estación la familia del general Marina, bastantes periodistas fotógrafos y contados curiosos.

Don Alfonso vestía de paisano; y al bajar del tren saludó a la Familia Real y al Gobierno.

Después de descender el Monarca, bajó del tren el general Marina siendo cumplimentado por el Gobierno y las autoridades.

Saliedo de la Estación S. M. el Rey después de saludar a los que fueron a recibirle, montó en un automóvil dirigiéndose al Palacio con la Reina doña Cristina.

Al salir el general Marina de la Estación fué aplaudido por un grupo de diversos elementos dando vivas entusiastas.

El general Marina montó en un carruaje con su familia, dirigiéndose a su domicilio.

El general Marina viene para asistir a la boda de una de sus hijas. Comentarios sobre el recibimiento de Marina

Se han hecho muchísimos y diversos comentarios por el recibimiento que se ha hecho al general Marina poco en armonía con su personalidad saliente y que tantos é importantes servicios de todos conocidos, ha realizado en beneficio de la Patria.

Se creía que después de la campaña, como así se esperaba, que los jefes y oficiales libres de servicio bajarían a la Estación para saludarle, demostración de admiración y simpatía del que como el general Marina tanta gloria conquistó dirigiendo el Ejército de Melilla.

Mañana el general Marina se presentará a S. M. el Rey. El Rey jugando al polo.—Almuerzo en Palacio

S. M. el Rey pasó la tarde de hoy jugando al polo.

Mañana almorzarán con S. M. el Rey los generales Marina y Aznar, los generales y coroneles del regimiento de Húsares, el general Bascarán y los ayudantes del general Marina.

POLITICA

Madrid 4 a las 17'35

Meeting, contra las escuelas laicas. Comunican de Valencia que ha sido reconcentrada la guardia civil en previsión de los desórdenes que puedan ocurrir el próximo domingo en aquella capital con motivo del mitin que ha de celebrarse contra la apertura de las escuelas laicas.

Madrid 4 a las 18'35 Consejo en Palacio.—Cuando se celebrarán las elecciones.—El decreto de disolución

Se ha celebrado Consejo de ministros en Palacio bajo la presidencia de S. M. el Rey.

El señor Canalejas pronunció el acostumbrado discurso enterando al Monarca del estado de los negocios públicos y de la política internacional.

Lo más saliente del Consejo consiste en el acuerdo adoptado sobre la celebración de las elecciones generales, las que se verificarán en la primera quincena de Mayo, y veinte y cinco ó treinta días antes

se publicará el decreto de disolución de Cortes.

El Imparcial y la situación política. El periódico del trust «El Imparcial», examinando la actual situación política, acoge los numerosos rumores que circulan llamando la atención sobre la coincidencia de los viajes del Rey y del general Weyler dudando que el viaje de este último sea solo para agradecer a S. M. la concesión del tercer entorchado.

Añade aquel diario que según referencias, el general Weyler llegará hoy a Madrid en el tren rápido, bajando los ministros y el señor Canalejas a la Estación para esperarle y testimoniarle sus simpatías.

Otro de los rumores que acoge aquel diario es que Weyler contribuirá con su venida a Madrid que los liberales se armonicen cesando las divergencias que reinan entre las fracciones que integran el partido liberal a fin de que todos unidos trabajen y defiendan el liberalismo amenazado de muerte por las continuas divergencias que separan a los prohombres.

Termina el repetido diario acogiendo otro rumor referente a que el señor Canalejas ofrecerá al general Weyler la presidencia del Senado y que además le gestionará una insignia preciadísima.

Y por último, añade, que según dice un íntimo amigo de Weyler, éste no volverá a desempeñar la Capitanía general de Cataluña, cuyo cargo ha dimitido ya.

Esta noticia, dice «El Imparcial», no la garantiza, pero acoge dicho rumor aunque el Gobierno lo desvanezca hoy en su nota oficiosa.

Discurso de Canalejas.—Programa electoral.—La cuestión económica.—Sin compromisos

El señor Canalejas en su discurso durante el Consejo presidido por el Rey, ha expuesto un detallado programa electoral.

Confía, dijo, en tener una mayoría disciplinada para desarrollar el programa político y financiero que se ha trazado el Gobierno.

Atenderá en primer término a la marcha progresiva de la Hacienda pública para solucionar las cuestiones económicas y conseguir el verdadero camino para que nuestros valores se coticen cual se merecen.

Desarrollará los problemas social y religioso bajo el punto de vista de sus ideales.

No ha adquirido, añadió, compromisos electorales con ningún partido político.

Después del Consejo Terminado el Consejo, S. M. firmó una pequeña combinación de funcionarios de gracia y Justicia y otros decretos de los Ministerios de Estado y Fomento.

Nuevo Consejo Esta tarde se celebrará nuevo Consejo de ministros en la Presidencia para resolver algunos expedientes relativos a las Exposiciones de Bruselas y de la Argentina.

Conferencia.—El problema marroquí El señor Canalejas, después del Consejo celebrado en la Presidencia, se dirigió, acampanado del ministro de la Guerra, general Aznar, a visitar al general Marina, conviniendo en que pasado mañana se reunirán para conferenciar ampliamente sobre el problema marroquí a fin de estar el Presidente perfectamente enterado de la cuestión rifeña y conocer el pensamiento del ilustre caudillo que ha estado al frente de las tropas españolas durante la guerra de Melilla.

Madrid 4 a las 24 Un manifiesto del señor Moret Dicese que mañana se publicará un manifiesto del señor Moret cuya síntesis consiste en que no se considera incompatible con el Rey ni con el Gobierno, y entendiendo que puede peligrar la libertad, permanecerá con el arma al brazo para defenderla.

LOS SUCEOS DE MELILLA Madrid 4 a las 17'30 Moros que piden el ingreso en la policía indígena

Comunican de Melilla que aumentan los moros solicitantes para ingresar en el cuerpo de policía indígena, prometiendo traer a sus familias como garantía de lealtad.

Pero es imposible complacerles

porque hay más solicitantes que plazas.

Las obras del dique en Melilla Se ha lanzado la primera piedra de las obras del dique de Melilla las que continuarán con actividad.

El tráfico en Melilla.—Licenciados repatriados De día en día aumenta el tráfico de Melilla con las kábilas cercanas.

Dicen de Alhucemas que procedente del Peñón de la Gomera llegó el vapor Sevilla, conduciendo a su bordo muchos licenciados, recogiendo otros en Alhucemas.

Contra los que alteran la paz En el Zoco se reunieron ayer las kábilas para unirse nuevamente y restablecer el castigo de multas contra quienes alteran la paz.

COTIZACIONES

Madrid 4 a las 18'35

Interior contado	87'70
Interior fin de mes	87'80
Amortizable, 5 pS.	102'10
Amortizable nuevo	94'45
Banco de España	463'50
Compañía Tabacalera	381'50
Francos	6'90
Libras	26'91
Exterior	00'00

NOTICIAS SUeltas

Madrid 4 a las 1

Ascensos en Ingenieros

En el presente mes ascenderán en el arma de Ingenieros un teniente coronel, un comandante, un capitán y dos tenientes.

En Administración Militar no se ha firmado propuesta alguna para el presente mes.

Firma de unos esposales Esta tarde se firmaron los esposales de don Avelino Montero Villegas con una hija del Sub-secretario del Ministerio de Estado.

Fueron testigos el mismo padre de la novia y el señor García Prieto.

Fallecimiento H4 fallecido en el Hospital Militar de Carabanchel, el Brigadier de la escala de reserva don Juan Hamo.

Mañana por la tarde se verificará el entierro tributándose al cadáver los honores de ordenanza.

Nombramiento Por Real decreto del Ministerio de Justicia, ha sido nombrado Vice-Presidente del Tribunal Supremo don Bonifacio Echegaray.

Banquete en Palacio Mañana se celebrará en Palacio un banquete en obsequio al general Milans del Boch y de los jefes y oficiales del regimiento de Húsares de la Princesa recientemente llegados de Melilla.

Visita a M. Fallières Dicen de París que en todos los centros y círculos se habla de la próxima visita del rey Fernando de Bulgaria al presidente de la República francesa M. Fallières.

Conferencias de Roosevelt El ex-presidente de los Estados Unidos Mr. Roosevelt al regresar de su viaje a África se propone dar una serie de conferencias referentes a su expedición.

Dichas conferencias las dará en Londres, Berlín y París, En esta última capital la dará en el anfiteatro de la Soborna.

Entrevista regia La reina Amelia de Portugal y el rey Eduardo de Inglaterra celebrarán una entrevista en Biarritz, que tendrá lugar durante la semana próxima.

Viaje regio desistido El emperador Guillermo ha desistido de su anunciado viaje por el Mediterráneo y en cambio se propone pasar una temporada en Hamburgo; Viaje del Rey de Inglaterra

Es esperado en París uno de estos días el rey Eduardo de Inglaterra deteniéndose una noche en la capital francesa y continuando su viaje para Biarritz.

A su regreso se detendrá nuevamente en París para visitar al presidente de la República M. Fallières.

Conferencia con la Embajada mora Se anuncia una nueva conferencia de la Embajada mora residente en Madrid con nuestro ministro de Estado, señor García Prieto para resolver en definitiva de los asuntos discutidos en las anteriores entrevistas y fijar de una vez las bases para la celebración de un Tratado entre España y Marruecos.

Resueltas dichas bases, la Embajada mora emprenderá su regreso a Fez.

Visita regia.—Un empréstito Comunican de Cadiz que el rey Don Alfonso visitará en breve el pantano de Guadalzarzana, a cuyo efecto se están haciendo los preparativos para dispensar al Monarca un entusiasta recibimiento.

Una comisión de propietarios de aquella localidad y el ingeniero director de las obras se proponen pedir autorización al Gobierno para la emisión de un empréstito para atender a dichas obras.

Madrid 4 a las 17'30 Firma de Gobernación

El ministro de la Gobernación ha puesto a la regia firma los siguientes decretos:

Concediendo el tratamiento de excelencia al Ayuntamiento de Herrerera.

Concediendo honores de jefe superior de Administración a don Eugenio Conejero Sanchez.

Concediendo el título de villa al pueblo de Corbón de la provincia de León.

Disposiciones de Guerra El «Diario Oficial» del ministerio de la Guerra publica las disposiciones siguientes:

Ascendiendo a los empleos inmediatos a los jefes y oficiales de infantería que por antigüedad les corresponde.

La «Gaceta» Circular encareciendo a todos los Tribunales de oposiciones a escuelas públicas la necesidad de activar la celebración de los ejercicios, celebrando dos sesiones diarias si fuere preciso.

Además publica otros decretos de escaso interés.

Leones muertos A causa de comer carne de caballo muerto de enfermedad, han succumbido tres leones de los cuatro que posee la domadora Marguerite.

Anoche el león que sobrevivió se lanzó furioso sobre la domadora poniendo su vida en peligro.

La domadora pudo reducir a la fiera disparando sobre sus ojos cuatro tiros con pólvora.

Presos escapados Dicen de Valencia que al ser conducidos unos presos en cuerda, siete de ellos se escaparon.

Dos de ellos fueron capturados a merced de los disparos que les hicieron los guardias civiles.

Periódico que cesa Cesó en su publicación el diario liberal «La Tarde» que veía la luz pública en Valencia y que hacía poco tiempo que venía publicándose.

Meetings en provincias En varias provincias se preparan muchos «meetings» unos en pro y otros en contra de la apertura de las escuelas laicas.

Temporal en la Coruña Comunican de la Coruña que ha cesado el temporal iniciado estos últimos días habiéndose reanudado el tráfico marítimo.

El mar arroja a la playa objetos y mercancías que se supone son procedentes de algun naufragio.

Dichas mercancías se hallan en muy buen estado.

El trasatlántico «Cristina» Procedente de Cuba llegó a la Coruña el trasatlántico «Cristina» con 246 pasajeros.

Durante la travesía falleció el pasajero Ricardo Gomez.

Entre los pasajeros figuraban el diestro «Cocherito de Bilbao» y su cuadrilla.

Sepultados por la nieve.—60 muertos.—Salvamento imposible.—Líneas interrumpidas

Dicen de Londres que según las últimas noticias recibidas se han extraído más de sesenta muertos de los trenes sepultados por la nieve.

Más de veinte supervivientes se encuentran en estado gravísimo.

Se dice que hay 84 muertos, siendo imposible extraer con vida a los demás viajeros; pues el tren que los conducía se halla sepultado bajo cuarenta pies de nieve.

Otras líneas se hallan interrumpidas a causa de la nieve.

En memoria de Leon XIII Comunican de Roma que en Carpinetto, pueblo natal de Leon XIII, se inició una solemne peregrinación de católicos a Roma.

Imenso gentío oró en la Iglesia

de San Juan de Letran ante la tumba del difunto Papa Leon XIII.

En Milan y otras ciudades la prensa católica publica numerosas extraordinarios encomiando las dotes y virtudes del finado Papa.

Un teatro cerrado por estar en huelga músicos y tramoyistas

Dicen de Marsella que a consecuencia de haberse declarado en huelga los músicos y los tramoyistas, ha tenido que cerrar sus puertas el teatro de la Opera municipal.

El motivo de la huelga es por haber pedido los músicos y maquinistas un franco de aumento, y que las funciones no durasen más que cuatro horas.

Contra un proyecto El proyecto presentado a la Cámara francesa estableciendo un impuesto sobre el sueldo de los obreros extranjeros ha levantado grandes protestas en Bélgica, donde se proponen tomar represalias si prospera dicho proyecto.

Una huelga sangrienta Dicen de Guadalupe que los huelguistas negros en su mayoría han tenido un encuentro con la tropa resultando buen número de heridos.

Los sediciosos han saqueado algunas fabricas.

Madrid 4 a las 18'35 Regreso del Rey a Sevilla

El Rey regresa mañana a Sevilla después de haber despachado con los ministros.

España en la Argentina Hoy se reúne la ponencia de ministros para estudiar el modo como España ha de prestar su concurso a la Exposición Argentina.

Es por lo tanto prematuro cuanto se ha dicho sobre la forma como asistirá España al Certamen que celebre aquella república.

El indulto de Mañás Se está gestionando el indulto a favor del ex-auditor de Marina, señor Macías, diciéndose que Canalejas aconsejará al Rey haga uso de su prerrogativa concediendo el indulto.

NOTICIAS DE BARCELONA Barcelona 4 a las 22

Zurdo de Olivares, Altet y Emiliano Iglesias ante el Consejo de guerra. —Lo que pide el Fiscal

En el cuartel de Lauria de esta ciudad se ha celebrado consejo de guerra para juzgar al exconcejal Zurdo de Olivares, al director nominal de «El Progreso» señor Altet, al concejal Emiliano Iglesias y a Juana Ardiaca, complicados todos ellos en los sucesos de la semana trágica.

A Zurdo de Olivares se le acusa de haber capitaneado un grupo de revoltosos, armados, en el Pueblo Nuevo.

A Altet, de publicar artículos sediciosos en las columnas del periódico citado.

Y a Emiliano Iglesias de haber excitado a los grupos a la revolución, en la calle de San Pablo, el día 27 del pasado mes de Julio.

También a Juana Ardiaca se la acusa de haber excitado a los grupos al desorden en diferentes puntos de esta capital.

Los procesados niegan los hechos que les imputan.

Los concejales regionalistas Puig y Alfonso y Ramoneda declararon que Emiliano Iglesias estuvo todo el día 27 en la casa de la ciudad.

El Fiscal pide la pena de reclusión perpetua para Zurdo de Olivares, la de 6 años de prisión para Altet, retirando la acusación por lo que hace referencia a los restantes procesados.

Los defensores, en sus discursos, han solicitado para sus patrocinados la libre absolución.

Pidiendo rogativas para implorar la lluvia

La Cámara Agrícola de la comarca del Vallés se ha dirigido a todos los Párrocos de aquella Diócesis, pidiéndoles celebren rogativas en sus respectivas parroquias al objeto de implorar del cielo el beneficio de la lluvia.

Banquete en honor de Lerroux Como contestación al banquete que en honor del señor Sol y Ortega ha de celebrarse aquí el próximo domingo, los lerrouxistas preparan un banquete monstruo en honor de Lerroux.

Algunos deseen que se celebre en

jueves al objeto de que tenga lugar el Jueves Santo y sea de promiscua-

ción. Reunión de la mayoría radical del Ayuntamiento.—Renuncias

Asegúrase que se reunirá la mayoría radical del Ayuntamiento para tratar del asunto relativo a la renuncia del cargo de teniente de Alcalde presentado por los concejales Forcada y Juncosa, por solidaridad con don Ignacio Iglesias.

Reina diversidad de pareceres entre los elementos que constituyen dicha mayoría, pues mientras unos son partidarios de aceptar las renuncias otros se oponen a ello.

Créese no obstante que prevalecerá el criterio de los primeros.

Candidato para diputado a cortes Por noticias recibidas de Tarragona sábase que los catalanistas y republicanos de Valls se proponen presentar la candidatura de don Pedro Rahola, en las próximas elecciones para diputados a Cortes.

El crimen de la calle de Ludovico Pio. —La criminal a la cárcel.—Oponen resistencia.—Proceso a punto de terminar

La autora del crimen cometido en la calle de Ludovico Pio ha sido conducida a la cárcel de esta ciudad.

La criminal ha opuesto gran resistencia a entrar en el coche celular que debía conducirla a aquel edificio, hasta el punto de haber costado mucho trabajo el reducirla.

Defendíase a puñetazos y a mordiscos y mostrábase presa de una gran excitación nerviosa.

Ello ha dado motivo a que se reunieran muchos curiosos.

Se imprime gran actividad al sumario hasta el punto de estar ya casi terminado.

Llovizna.—Grandes nevadas Durante todo el día de hoy ha llovido en esta ciudad.

Por noticias recibidas de la alta montaña sábase que han caído grandes nevadas en los Pirineos y que Puigcerdá ha quedado completamente incomunicado.

Zacconi al «Eldorado» El eminente trágico italiano Zacconi, dará en breve quince funciones en el teatro «Eldorado», de esta ciudad.

Despedida de Borrás.—Ovación Anoche, con un lleno completo despidióse del público del Principal, el aplaudido actor Enrique Borrás, que como es sabido marcha a América.

Fué abjeto de calurosas ovaciones.

Borrás, ante los prolongados aplausos de la concurrencia que llenaba el teatro, dirigió la palabra al público.

Muchos le interrumpieron diciéndole: «No te vayas».

Corresponsal DESDE MENORCA Mahón 4 a las 11'15

Entrega de los cadáveres de los alemanes víctimas del naufragio.—Ordenes terminantes del Gobierno.—Exhumaciones

A consecuencia de la negativa de las autoridades de Ciudadela para la entrega de los cadáveres de alemanes víctimas del naufragio del vapor General Chanzy, después de muchas discusiones y consultas y de haber acudido el cónsul de Alemania al Embajador en Madrid, participándole las exigencias de los médicos de Ciudadela para el embalsamiento de aquellos cadáveres, el ministro de la Gobernación señor Merino, atendiendo a las reclamaciones del representante de Alemania, ha dado ordenes terminantes para la entrega de dichos cadáveres sin embalsamar, autorizando su embarque.

A este efecto esta mañana salieron para Ciudadela los cónsules de Alemania y Francia y el subdelegado de Medicina acompañados del señor Wiell alemán, que ha venido espresamente para este asunto, a fin de proceder a la exhumación de los citados cadáveres y además de otros seis, súbditos franceses, identificados, los cuales serán embarcados para sus respectivas naciones.

Corresponsal. Por exceso de original tenemos que retirar del presente número: «Próxima romería», «De oficial a jefe de negociado», varias noticias locales y crecido número de telegramas.

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen

Constituido de magnesia purísima, calcinada, pesada, es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños. Útilísima en la estreñez habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc. Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.

Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACEUTICO, Palma

De venta en todas las farmacias

EMULSION NADAL

Es mejor que todas, por ser la única que contiene 80 por 100 de aceite de hígado de bacalao de Noruega Loffoten todo asimilable. Usando aceite sin emulsionar, no se tolera bien y se pierde por vías intestinales. Reconstruyente niños, adultos, viejos, consunción, convalecencias, clorosis, embarazo, lactancia, tos, tisis, escrófulas, raquitismo, anemia, etcétera, etc. Lo certifican eminentes doctores y colegios médico y farmacéutico de Barcelona. Medalla de oro EXPOSICIÓN HISPANO FRANCESA, DE ZARAGOZA.

FARMACIAS Y DROGUERÍAS

EL ÚLTIMO ADELANTO DE LA CIENCIA MEDICA LA RENOVACION DEL ESTOMAGO O SOLUCION ESTOMACAL SANCHEZ

Remedio heroico, puramente vegetal e inofensivo, dedicado especialmente a los enfermos crónicos del estómago ó reputados incurables. Después de cinco años de experiencia confirmamos que nuestra Solución Estomacal Sanchez es el único exclusivo remedio que cura de una manera absoluta y definitiva las malas digestiones, dispepsias, flatos, colores de estómago, gastralgias, agua de boca, vómitos, diarreas e inapetencia. En muchísimos casos el alivio se obtiene en la primera dosis y la curación se obtiene con un sólo frasco. Hay centenares de enfermos curados que llevaban 15 y 20 años de sufrimientos, y el día que probaron este remedio milagrosamente dejaron de padecer.

Al principio de usar nuestra Solución Estomacal Sanchez y por causa de la renovación del estómago se sienten ligeros mareos que deben considerarse siempre como precursores síntomas de una rápida y perfecta curación. ¡La solución y el bienestar de los enfermos crónicos e incurables está en este remedio que anunciamos! Aseguramos terminantemente en todos los casos (excepto en el cáncer y úlceras de carácter maligno) un éxito completo.

PRECIO DE UN FRASCO, 3 PESETAS

De venta en todas las buenas farmacias.—Depósito principal: JUAN VALENZUELA, plaza de la Cuartera.

Vagonetas KOPPEL

EXPERTOS

Aprueban nuestras VOLCADORAS

PATENTADAS

Real Comp. de Canalización y Riegos del Ebro

Servicio técnico

Tarazona 5 de Marzo de 1909

Sr. Sucesor de Arthur Koppel

Representantes: Sres. Rovirata y C.ª, Barcelona

Moy Sres. nuestros: Tengo la satisfacción de comunicarle que tanto el material de vía como las vagonetas de la casa Koppel, han dado en las obras del Canal del Ebro, un resultado excelente a pesar de hallarse sometidas a un trabajo rudo en los túneles y en las trincheras de piedra.

La máquina horningera hace una buena mezcla. El aparato distribuidor del agua funciona perfectamente.

Con esta máquina se han manipulado hasta la fecha unos 4.000 metros cúbicos de hormigón sin hacer en ella reparaciones ninguna. De ustedes afectísimos s. s. q. b. s. m. El Ingeniero Jefe,

RAFAEL IZQUIERDO

DEPOSITO 24 ANCHA-24

Orenstein y Koppel-Arthur Koppel S. A.



Vías - Placas - Machacadoras - Locomotoras - Vagonetas
Cambios - Hormigoneras - Perforadoras

Emplastos Perforados Americanos de Feltro rojo ó sea bayeta encarnada del Doctor WINTER



Los EEMPLASTOS perforados americanos de feltro rojo del doctor Winter, infunden una saludable corriente eléctrica por todo el sistema, e instantáneamente mitigan los dolores, tranquilizan los nervios, fortalecen los órganos digestivos debilitados y devuelven a los enfermos la salud. Estos EEMPLASTOS son especialmente útiles para fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras, en sus períodos mensuales. Curan reumatismo, resfriados, dolor de riñones, dolor de espalda, dolor de pulmones, lumbago, cláctica, contusiones, etcétera, etc.

Los emplastos de feltro rojo, del Dr. Winter, son los únicos verdaderos y eficaces.—Cuidado con las imitaciones.—Exíjase siempre la marca del Dr. Winter.—Cura como por encanto.—Boticas y Droguerías

Fábrica de anisados y lieores de Feliciano Fuster Molinas

(Santa Margarita)
Especialidades de la casa
Licor Benedetto y Anís Fuster

Clinica de belleza

PELO O VELLO Extirpación radical, sin que vuelva a reaparecer. Nada de depilatorios. Arrugas, viruela, obesidad, calvicie, cutis áspero, granos, manchas, herpes, granos y demás incorrecciones físicas, de aparecen ó se corrigen por tratamientos científicos modernos. Nada de perfumerías. Clínica del Dr. Sojo, de los Hospitales de París. Pelayo, 22, primero, Barcelona. Consultas por correo.

Se alquila un primer piso en la calle de Pou, 19, (Arrabal de Santa Catalina), con las comodidades apetecibles. Alquiler económico, informarán en la misma casa.

Estanteria con cristales y mostrador se desea vender una propia para una tienda. Razón en la imprenta de este periódico.

Se alquila un piso entre segundo piso, grandes, nuevos y bien decorados, con abundancia de agua de fuente a grifo y picas para lavar, situados calle de Apuntadores, números 56 y 58. Informarán en el mismo.

Nodrizas Natural de Muro, de 25 años y leche de un mes desea una criatura para criarla en su pueblo. Informes: «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Se alquila un segundo piso de mucha capacidad, situado calle de San Francisco, 19. En el primero informarán.

Esquelas mortuorias

Para la publicación a este periódico se admiten desde las siete de la mañana hasta las nueve de la noche en la CASA ANUNCIADORA, Palacio, 8, y desde dicha hora hasta las seis de la madrugada en la imprenta de este periódico. Los anuncios mortuorios pueden echarse en el buzón que hay colocado en la Redacción de este periódico, especificándose el tamaño y columnas que deba ocupar caso de encontrar cerradas las oficinas.

Para la GACETA DE MALLORCA se admiten hasta las doce del día, en la imprenta de este periódico y en la CASA ANUNCIADORA, Palacio, 8.

Suplementos extraordinarios a cualquier hora del día, a precios de tarifa.

Dando aviso se pasa a domicilio

CASA ANUNCIADORA

Palacio, 8
EXCLUSIVA para anuncios, reclamos, comunicados, esquelas mortuorias, gaceta y encaje de impresos, en los importantes periódicos

LA ALMUDAINA

Correo de Mallorca
PACHADA ANUNCIADORA

Frente la Estación del Ferro-carril
Fijación de carteles en la capital y pueblos de la isla.—Reperto de toda clase de prospectos, circulares y esquelas mortuorias a domicilio.—Fijación de marcas anunciadoras en las fachadas más céntricas de la capital, cuidando de su conservación.

PRESUPUESTOS GRATIS

SELLOS DE GOMA

Se confeccionan con gran variedad de modelos y dibujos y a precios limitadísimos en la imprenta de Amengual y Muntaner, Cadena, 2 y Conquistador, 30.—Palma de Mallorca.

Bicicleta

Se vende una en excelente estado. Buena marca. Para informes «Casa Anunciadora».

No Vacile Vd.

Decídase por los remedios que tengan la sanción de la práctica y el apoyo de la ciencia. Si padece de las vías respiratorias adopte usted sin vacilar las **Pastillas I. Freixas Romera** a base de Eucalipto, Terpinol, Brea, Bálsamo de Tolu y Savia de pino marítimo, es decir, de las substancias que más se recetan por su eficacia para curar la Tos, Bronquitis, Ronquera, Laringitis, Gripe, Resfriados y demás afecciones del pecho. Sus efectos son admirables. Son un verdadero bálsamo para la Tos. Suavizan la garganta, facilitando grandemente la expectoración. Quien las ha probado ya no las cambia por remedio alguno.

Exíjase el retrato del autor en todas las cajas
Ptas. 150 caja en todas las farmacias
AL POR MAYOR: Pérez Martín Velasco & Co.—MADRID-BARCELONA

Sociedad Anónima Española KORTING
APARTADO, 23.—BARCELONA
Calefacciones higiénicas, para edificios públicos y casas particulares, por vapor de baja presión y agua caliente.
Secadores para usos industriales.—Tabos de atletas.
Instalaciones hechas en Palma:
Grand Hotel
Crédito Balear
Círculo Mallorquín
Caja de Ahorros y Monte de Piedad
Delegación en Baleares: ENRIQUE ORDINAS, ingeniero electricista, calle de la Palma, número 5.—PALMA.

CURACION RÁPIDA Y SEGURA
de las Enfermedades Urinarias
Se obtiene cuando se administran en sus dosis y con el método adecuado

SANTALOL SOL
SANTALOL
Aviso: Para evitar su errónea aplicación, que puede ser perjudicial, se recomienda siempre el uso de SANTALOL SOL con el nombre de Santalol, que hemos presentado expresamente a dicho objeto. En todas las Farmacias, dirigiendo los pedidos, reclamaciones y consultas a FARMACIA CIA S.A., Correo, número 606, (calle de la Palma, 6), Palma, Mallorca.

DEBILIDAD SEXUAL ESTERILIDAD
Impotencia
Curación rápida con la antigua y renombrada POMADA FORTIFICANTE de Rodríguez de los Ríos. Es inofensiva y produce efecto maravilloso a la primera fricción. 10 pesetas bote. De venta en Palma, Don Mateo Colóm, Harina, 34 y 36.

LLOYD SABAUDO
El día 31 de Marzo, saldrá de Barcelona directo para **BUENOS AIRES** el nuevo vapor de 14.000 toneladas, de gran marcha **PRINCIPE DI UDINE** realizando la travesía en QUINCE DIAS. Camarotes espléndidos en 1.ª clase.—Tres puentes de paseo.—Jardín de invierno.—Telégrafo Marconi.
Segunda clase económica, a precios reducidos
TERCERA CLASE
Dormitorios higiénicos, lavabos, comedores con mesa.
COCINA ESPAÑOLA
El día 3 de Abril, saldrá para el mismo punto, el vapor **TCMASO DI SAVOIA**
Para informes en Palma: calle de Mar, 49, 1.º
Tipo-litografía de Amengual y Muntaner

LLOYD ITALIANO
SOCIEDAD DE NAVEGACION
Compañía de vapores rápidos y directos entre **BARCELONA Y BUENOS AIRES**
Especiales para pasajeros de 3.ª clase con amplios dormitorios, grandes comedores con mesas, departamento para Sras. y niños, baños, agua fresca, luz eléctrica y demás comodidades propias de estos modernos Transatlánticos.

Próximas salidas
CORDOVA, 6 Marzo | CORDOVA, 1.º Mayo
MENDOZA, 18 Marzo | INDIANA, 13 de Mayo
P. MAFALDA, 8 Abril | P. MAFALDA, 27 de Mayo

COCINEROS ESPAÑOLES RECIENTEMENTE CONTRATADOS
Para pasaje de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase, diríjase a las oficinas de la Compañía, Jardín de la Reina, 17, (esquina Pelaires).

VAPORES DIRECTOS
de Pinillos, Izquierdo y C.ª de Cadiz
Línea de la América del Sud
Salidas fijas de Barcelona cada 20 días
Para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires, saldrá del puerto de Barcelona, el día 10 de Marzo, el vapor **CADIZ**
Admite carga y pasaje para dichos puntos.
Para carga y pasaje y demás informes diríjase a los representantes de la Compañía SEÑORES MARTINEZ Y PLANAS, S. Juan 30, Palma.